

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Mouila : table ronde pour une huile de palme durable

LA conférence s'est déroulée dernièrement dans le chef-lieu de la Ngounié.

Félicien NDONGO
Mouila/Gabon

LE WWF Gabon, en collaboration avec d'autres partenaires du secteur concerné, a organisé, dernièrement, à Mouila, chef-lieu de la province de la Ngounié, une table ronde sur la "consultation publique à l'actualisation de la norme nationale pour l'huile de palme durable". Prenaient part à cette conférence : sous-traitants, communautés villageoises, habitants des localités jouxtant les plantations de palmier à l'huile et le personnel travaillant dans les dites plantations.

Un exposé a été fait à cet effet par Eugène Ndong Ntoutoume, coordonnateur du programme Business et biodiversité, leader de l'interprétation Roundtable on Sustainable Palm Oil au Gabon (RSPO). Entendez : "Table ronde sur l'huile de palme durable".

Cette rencontre utile, la première du genre à Mouila, a permis aux participants d'en savoir un peu plus sur les normes à respecter pour la fabrication d'une huile de palme durable. C'est-à-dire, conçue selon les standards internationaux actualisés en 2018. Le nouveau projet d'actualisation de la norme nationale (RSPO) l'a été, lui, en décembre 2019.

Il ne reste maintenant qu'à recueillir les contributions, les commentaires et autres avis des uns et des autres pour produire un document final qui tienne



Photo : Félicien Ndong

Les séminaristes au terme de l'atelier.

compte des préoccupations de toutes les parties prenantes. C'est sur une note de satisfac-

tion que les participants et les organisateurs se sont séparés. Les débats ont été féconds et

instructifs, à bien des égards, à en juger par la qualité des questions et des réponses nourries.

La pratique de l'éducation physique et sportive à l'école



Photo : Bigogo

Les enseignants du catholique au terme de la rencontre.

Gloire Junaël MOUBEDI BIGOGO
Lebamba/Gabon

LES enseignants du cycle élémentaire de la confession catholique de la commune de Lebamba et des villages environnants se sont retrouvés, dernièrement, à l'école Saint-Augustin, autour du chef de la circonscription scolaire de cet ordre d'enseignement primaire Ngounié-Sud, Regis Ibouanga. Cela, dans le cadre d'un séminaire de renforcement des capacités dans

la pratique de l'éducation physique et sportive au primaire.

À cette occasion, entendu que "le sport c'est la santé", Davy Kombila et Sandra Mbouba Ndoungou ont présenté à leurs collègues les grandes lignes de cette discipline, apparemment négligée à l'école élémentaire, quand bien même indispensable à l'épanouissement complet de l'enfant.

La prise en main, la mise en train, le corps de la séance, le retour au calme... sont autant de thématiques débattues. Il faut dire que le choix de cette discipline d'éveil pour ce séminaire, résulte du fait de sa négligence chez les facilitateurs de l'enseignement de base, lesquels ne l'appliqueraient pas du tout, sinon presque pas faute, dit-on, des structures appropriées et de matériel adéquat comme des manuels en rapport avec cette discipline contrairement aux autres cycles de grands niveaux.

Culture : Dominique Douma et Les Renaissants à Moanda



Photo : AJN

Dominique Douma et Ambre sur les planches du cinéma le Manga.

LA représentation théâtrale a plu aux populations.

Anita Jordanah NGONDA
Moanda/Gabon

LA salle de cinéma le Manga club de Moanda a servi de cadre, dernièrement, à une représentation théâtrale sur l'histoire de Chaka Zulu. En effet, à l'initiative d'un projet pédagogique mis en place par le lycée Henry Sylvos (LHS) et

l'école primaire Comilog (EPC) de Moanda, Dominique Douma et la troupe les Renaissants – accompagnés de quelques élèves du LHS – ont présenté aux Moandais l'histoire du guerrier Chaka Zulu, d'après le texte de Léopold Sédar Senghor.

"Cette représentation s'inscrit dans le cadre d'un projet théâtral qui associe des ateliers d'initiation au théâtre que

nous avons commencé en novembre dernier. Dans cette représentation, il s'est agi, pour nous, de montrer aux enfants ce que nous leur avons appris sur le plan théorique. À savoir les costumes, les personnages et la trame d'une histoire", a indiqué Dominique Douma.

Une représentation appréciée par les spectateurs et les enseignants des deux établissements qui n'ont pas manqué de revenir sur l'intérêt d'organiser une représentation théâtrale du genre. "Il s'agit d'un projet qui a commencé il y a deux ans. Il présente un double volet. Le premier est pédagogique en ce qu'il permet à nos élèves des classes de CM2 et de 6e de travailler sur une action culturelle pour la maîtrise de la langue avec les comédiens, ce dans le but de monter une pièce en fin d'année. Le second volet est de permettre à la communauté de Moanda, d'assister à des pièces de théâtre jouées par le célèbre Dominique Douma et la troupe des Renaissants", a confié Stéphane Miaux, le directeur de l'EPC.